
   
 

INTERROGAZIONE CON RISPOSTA SCRITTA 
ai sensi dell’art. 114 del Regolamento generale 

 
 

 
Al Signor Presidente 
del Consiglio Regionale 

 
 
 
Oggetto: modifica della legge sui mezzi a motore sui sentieri 
 
 
 
I sottoscritti Consiglieri regionali, 
 

PRESO ATTO CHE: 
 
• la legge regionale 31/2008 e la legge regionale 5/2017 - istitutiva della REL - al momento vietano 
del tutto il transito di mezzi motorizzati su sentieri e mulattiere con possibilità di concedere deroghe 
da parte dei sindaci solo per i proprietari e per chi lavora sui fondi agricoli; 
 
• un emendamento al progetto di legge n. 241, seconda legge di revisione normativa, approvato in 
data 29 novembre 2022 in Consiglio della Regione Lombardia. La proposta di modifica, a firma dei 
Consiglieri regionali della Lega Alex Galizzi e Floriano Massardi, consiste nel modificare la 
competenza decisionale su tali permessi di transito, spostandola dalla Regione Lombardia in capo ai 
sindaci. “Con questo emendamento si toglie il divieto assoluto finora esistente di transito con mezzi 
a motore sulle mulattiere di montagna, divieto che poteva avere deroghe solo dalla Regione. Con 
tale modifica della legge regionale saranno i comuni a poter decidere come regolamentare l’utilizzo 
di sentieri e mulattiere. Per esempio, una mulattiera non utilizzata dagli escursionisti potrebbe 
essere dedicata al transito delle moto, anche a fini turistici” ha spiegato Galizzi; 
 

RILEVATO CHE: 
 
• una tale liberalizzazione degli accessi può portare gravi danni all’ambiente naturale montano le 
cui vere esigenze sono la manutenzione dei sentieri, la pulizia degli alvei dei torrenti, il rispetto per 
l’ambiente vegetale e animale; 
 
• il rischio concreto sia la trasformazione di alcune mulattiere in vere e proprie piste di motocross, 
con tutto quello che ne consegue per l’ecosistema montano; 
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sussistono a nostro avviso condizioni di incompatibilità con la legge regionale 5/2017, con gli 
obiettivi sdg e quindi con agenda 2030, con la strategia biodiversità al 2030 e con il PNRR; 
 

RICHIAMATA: 
 
la risposta ad una precedente interrogazione (ITR 21648) ottenuta in data 4 gennaio 2023 
dall’assessore all’agricoltura Fabio Rolfi in cui si comunicava che “qualsiasi intervento di modifica 
sarebbe stato in capo alla prossima amministrazione”; 
 

TUTTO CIÒ PREMESSO 
INTERROGANO L’ASSESSORE COMPETENTE PER SAPERE: 

 

• come la Giunta ritenga di intervenire per annullare gli effetti di tale modifica legislativa, 
apportata dall’emendamento sopracitato al fine di evitare eventuali abusi futuri; 

 

• quali siano gli elementi di compatibilità di questa normativa con gli obiettivi sdg e quindi con 
agenda 2030. 

 
 
Milano, 10 maggio 2023 
 
 
 
 

Matteo Piloni  
 
Angelo Orsenigo 
 
Luigi Ponti  

 
        Samuele Astuti 
 

Gian Mario Fragomeli 
 
Roberta Vallacchi 

 
Simone Negri 
 
Miriam Cominelli 
 
Paola Bocci 
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